

Michael Weisser erhält Bremer Heimatpreis

Auszeichnung für intermediales Projekt - Verleihung an diesem Dienstag im Staatsarchiv

VON MATS VOGT

Schwachhausen/Ostertor. „Als Kind hat mich der Horizont über der Nordsee fasziniert, weil ich nicht sehen konnte was darin verborgen war.“ Vielleicht lag genau hier der Ursprung für das umfangreiche Schaffen des Michael Weisser. In Deichsende bei Cuxhaven wuchs der Bremer Künstler auf, an der Küste hat ihn schon früh die Neugier, die Lust nach Außer-gewöhnlichem gepackt und bis heute nicht mehr losgelassen.

Den 70-jährigen treibt seit jeher die Entdeckerlust an, die Freude, sich auszuprobieren, beruflich unterschiedliche Wege zu gehen. Heute ist das Multitalent zugleich Medienkünstler, Musikproduzent, Science-Fiction-Autor, Grafiker und Fotograf. Und seit neuestem auch Preisträger der Bremer Witt-heit für Heimatforschung 2018 – an diesem Dienstag wird Weisser die Auszeichnung im

Rahmen einer Feierstunde im Staatsarchiv Bremen entgegennehmen. Zu gleichen Teilen erhält Nils A. Bütthe den Preis für seine Mas-terarbeit „Artenschutz im Industriegebiet – Konflikt oder Chance? Am Beispiel der Kreuz-kröte im Güterverkehrszentrum Bremen“.

„Heimat ist eine extrem relevante Angele-genheit, in dem Begriff ist Sehnsucht veran-kert“, erklärt Weisser. Er freut sich vor allem darüber, dass die Bremer Witttheit, als eine auf die Vergangenheit gerichtete Institution, mit der diesjährigen Preisverleihung ihr Interesse an der Zukunft von wissenschaftlicher Arbeit in der digitalen Gesellschaft hervorhebt.

Weisser hat sich seiner Stadt Bremen, in der er seit 1976 zu Hause ist, auf eine ganz beson-dere Art und Weise genähert. Wir kennen alle die Sehenswürdigkeiten Bremens, das Rat-haus, den Roland, Schnoor, Schütting, die Stadtmusikanten und Wallanlagen. Aber wer sie mit den Augen Weissers sieht, bekommt

eine ganz andere Sicht darauf. Seit dem Jahr 2000 erfasst Michael Weisser in seinem ambi-tionierten und jetzt preisgekrönten Projekt „Bremen-Ansichten“ Atmosphären, Architek-turen, Themen und Objekte der Stadt. Er lässt die markanten Orte Bremens mit den dazu-



Michael Weisser (hier mit QR-Code zum Pro-jekt) erhält den Bremer Heimatpreis. FOTO: FR

gehörigen Klängen für den Betrachter leben-dig werden und ergänzt die akustische Reise mit digitalen Fotos und Dokumenten. Vereinfacht gesagt geht es in dem Projekt darum, was der Medienkünstler Weisser als „typisch“ für die Stadt Bremen ansieht. Dabei wurden seine Bilder künstlerisch komprimiert, ver-dichtet und gestapelt. Es sind daraus jeweils Kompositionen mit einem besonderen „Spi-rit“ entstanden.

Das Besondere dabei: Für das Projekt gab es keinen Auftrag, auch keine Finanzierung. Was es gab, war die Neugier Weissers, die Welt zu entdecken. Er hat sie auf so anschauliche Art und Weise vermittelt, dass er es mit sei-nem Projekt ins Bremer Staatsarchiv schaffte. „Weisser setzt sich mit seinem intermedialen Schaffen mit der stetigen Weiterentwicklung der digitalen Kultur auseinander“, hebt der Leiter des Staatsarchivs, Konrad Elmshäuser, die herausragende Leistung hervor.

WK 29/4/2019